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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Innerhalb des deutschen Gesundheitssystems wird dem Konzept der Klientenzentrierung immer mehr Aufmerksamkeit entgegengebracht. Bislang existierten jedoch keine validen Messinstrumente zur Umsetzung des Konzepts in die berufliche Praxis. Die in Kanada entwickelte Client-Centred Process Evaluation (CCPE) verdeutlicht das Konzept.


        

          
Methode: Eine internationale Literaturrecherche anhand von Schlüsselwörtern und die schriftliche Befragung von 14 Experten lieferten Aussagen darüber, ob die Evaluationsbögen inhaltsvalide für Deutschland sind. Zusätzlich wurden 32 Ergotherapeuten und 26 Klienten in der stationären sowie 15 Ergotherapeuten und 10 Klienten in der ambulanten Neurologie sowohl über die sprachliche Verständlichkeit der CCPE als auch über deren Relevanz im stationären und ambulanten Arbeitsfeld schriftlich befragt. Die Auswertung der Ergebnisse erfolgte getrennt nach Fachbereichen anhand einer Kombination aus quantitativen und qualitativen Methoden.


        

          
Ergebnisse: Nicht alle Inhalte der einzelnen Items ließen sich in der Literatur belegen. Nach Meinung der Experten, Ergotherapeuten und Klienten erfassen die Bögen die Thematik der Klientenzentrierung inhaltlich gut bis sehr gut. Änderungen der Evaluationsbögen wurden aufgrund der inhaltlichen Validierung nur in die Bögen mit aufgenommen, wenn diese durch die Literatur und die Beiträge der Studienteilnehmer begründet werden konnten.


        

          
Schlussfolgerungen: Die Implementierung ergotherapeutischer Theorien und Modelle und deren Evaluation ist in Deutschland noch nicht gegeben, entwickelt sich jedoch. Um ein Umdenken anzuregen, bietet die CCPE eine Möglichkeit, die eigene Arbeitsweise zu evaluieren und somit sowohl zur Professionalisierung als auch zur Profilierung der Ergotherapie in Deutschland beizutragen.


      
        
Abstract

        

          
Introduction: The client-centered concept gains more and more attention within the German health system. However, so far there were no valid measures for the concept’s implementation into occupational practice. The Client-centered Process Evaluation (CCPE) which was developed in Canada demonstrates this concept.


        

          
Method: An international literature review by means of specific keywords and 14 written expert interviews determined whether the evaluation sheets are valid for Germany. In addition, 32 occupational therapists and 26 clients of the in-house neurology as well as 15 occupational therapists and 10 clients of in the out-patients neurology were interviewed in view of the CCPE’s linguistic comprehensibility and its relevance for the in-patient and out-patient practice. Broken down into specialist departments the results were analysed by a combination of quantitative and qualitative methods.


        

          
Results: Not all contents of the tested items could be proven by literature research. According to the opinion of experts, occupational therapists and clients the sheets reflect the client-centered concept well up to very well. With respect to the content validity, adjustments to the evaluation sheets were only accepted when approved by the literature and the study participants.


        

          
Conclusions: In Germany, theories and models of occupational therapy and their evaluation have not been implemented to date, but are about to develop. In order to encourage a rethinking, CCPE offers the opportunity to evaluate one’s own operational methods and in this contributes to a growing professionalism of German occupational therapy.


      

Schlüsselwörter

Klientenzentrierung - Client-Centred Process Evaluation (CCPE) - Inhaltsvalidität - therapeutischer Prozess und Beziehung - Umwelt




Key words

Client-centered process - Client-Centered Process Evaluation (CCPE) - content validity - therapeutic process and relation - environment
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